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电线、网线……扭成一团
挂在空中、附着墙壁、牵在树
上，密密麻麻、纵横交错，如
同“蜘蛛网”一般，不仅煞风
景，还存在很大的安全隐患。
如何告别这些复杂的空中“蜘
蛛 网 ”， 让 它 们 有 个 统 一 的

“家”？在我市空中管线整治工
作中，各个街道因地制宜，分
门别类地对背街小巷和老旧小
区进行整治。9月2日~3日，记
者进行了调查走访。

线缆扎“小辫”戴“绿叶”

在泰山路房管局家属院，
记者看到这个家属院的空中管
线已经整治完成，还用绿叶装
饰品进行了装饰。

“整治后不仅视野开阔了，
我们住着也更放心了。”提及空
中线路的整治，家住泰山路房
管局家属院的王女士表示，多
年来困扰已久的“蜘蛛网”被
清理干净，她感到十分高兴。

王女士住在房管局家属院
已有多年，由于是老旧小区，
不少的线路乱搭乱设，更存在
着老化现象。“抬头望去，看着
心里乱糟糟的，不少线路已经
老化，也存在着一定的安全隐
患。”王女士说。

“是呀，多亏相关部门集中
整治，让我们老百姓也放心
了。”居民高先生表示，以前抬
头一看，都是密密麻麻的“蜘
蛛网”。不仅各种管线交织，更
有许多私拉乱扯的电线。仔细
观察，有的管线接口处铜丝裸
露，有些仅仅只用塑料纸缠
裹，看上去很危险。

在郾城区龙塔街道祁山路
社区幸福巷，专业施工人员正
在捆扎空中管线。记者在远处
看到，捆扎后的空中管线看上
去整齐，没有悬挂着的管线。

“这空中管线没有捆扎之
前，看上去非常乱。我们在捆
扎当中，会把线捋顺后再进行
捆扎，避免有些线松散下来。”
一名施工工人告诉记者。

随后，记者又走访了泰山
路时代公馆小区、爱民巷等老
旧小区和背街小巷，有些空中
管线已整治完毕，还有部分老
旧小区、背街小巷正在集中整
治。整治好的空中管线捆扎有
序，消除了“蜘蛛网”的现象。

郾城区沙北街道办事处相
关负责人表示，从 8 月中旬，
街道的工作人员与线缆归属的
运营商加班加点、克服各种困
难，对杂乱、架空线缆进行了

捆扎。“目前，辖区各个老旧小
区、背街小巷正在集中整治
中。在整治之初，整治工作组
就对其进行了科学设计，规范
安装，并对废弃、坏掉的网
线、电话线进行清理，消除

‘蜘蛛网’的现象。”

私拉线路成整治难点

在空中管线整治中，部分
老旧小区、背街小巷存在线路
乱拉现象。这些“飞线”大多
属于通信运营商或居民私自拉
的线缆。还有通信运营商为了
争夺网络宽带市场，随意布线
的情况非常突出。行内称这种
乱拉线路叫作“飞线”。施工人
员在整治中遇到这样的情况很
为难。

在舟山花园小区，记者看
到施工人员正在捆扎空中管

线。主楼与对面车子棚和储藏
室之间，是密密麻麻的管线穿
梭在空中，犹如一张“蜘蛛
网”。工作人员告诉记者，住户
们图方便，从对面的居民楼拉
线，久而久之，飞线越来越
多，当初的“小问题”，成了如
今的整治难点。

施 工 人 员 吕 国 新 告 诉 记
者：“在整治中，最难整的就是
这种‘飞线’。像舟山花园小
区，有个独立的车子棚，却无
人管理。一些居民为了方便给
电动车充电，就从家扯出一根
线到车子棚。”

“之前整治一个老旧小区空
中管线时，就把楼与储藏室之
间居民扯的电线剪了，重新走
线。舟山花园小区扯出来的这
些电线还不知道怎么捆扎，如
果把这些线剪了，还要给居民
协商。”吕国新告诉记者。

在采访中，龙塔街道井冈
山路社居委的工作人员表示，
空中管线整治中的难点，除了
一 些 居 民 私 自 拉 的 “ 飞 线 ”
外，就是与通讯公司等部门的
协调。“电线与通讯线网线在-
起，并且网线盘成一圈圈，成
捆太多，太乱了。”

“还比较困难的就是独家小
院住户的线缆，有些住户距离
电表较远，就拉了根线到家
里。这样的居民区空中管线非
常乱。”该工作人员说。

市民刘先生告诉记者：“我
在建行家属院居住，我们家属
院的空中管线已整治好。为了
避免居民私拉电线充电，建议
社居委协商在家属院内安装充
电桩，方便居民充电。”

市民孙女士表示，对于一
些运营商来说，应该在一开始
走线的时候，就捆扎好。而不
是，把线走得像“蜘蛛网”一
样，监管部门应该监管起来。

对于空中管线整治，社区
不少工作人员建议，应该相关
部门联合进行整治，这样对一
些运营商的线路会更加清楚，
也避免发生剪错线缆的情况。

我市整治空中管线

清除“蜘蛛网”露出“天际线”

海河路时代公馆整改后的空中线缆。工作人员在金牛社区捆扎空中管线。


